

Etats-Unis/ Justice

# L'ex-avocat de Donald Trump plaide coupable et implique le président

AFP  
Washington/USA

**Le président des Etats-Unis Donald Trump a récemment essuyé un double coup dur judiciaire, avec de spectaculaires rebondissements dans deux affaires qui le touchent de près. Paul Manafort, son ex-directeur de campagne a été jugé coupable mardi de fraudes fiscale et bancaire pour huit des 18 chefs d'inculpation qui le visaient. Plus grave pour la Maison Blanche, au cours de la même journée, Michael Cohen, l'ancien avocat personnel de Donald Trump a plaidé coupable pour huit chefs d'inculpation, six pour fraudes fiscale et bancaire et deux pour financement illégal de campagne électorale. Pire, l'ancien avocat du président a assuré devant la justice avoir violé la loi à la demande du président.**

**C'EST** un coup très rude pour le président américain et il vient de l'homme en qui il a placé toute sa confiance pendant plus d'une décennie. Michael Cohen se présentait comme « le pitbull » de Donald Trump, il a occupé

pendant dix ans un bureau dans la Trump tower, à New York. Il expliquait être là pour régler ses problèmes. Mais l'ancien avocat personnel du président risque désormais de devenir la source des plus importants ennuis de l'hôte de la Maison Blanche.

Devant le juge fédéral, Michael Cohen a affirmé avoir versé 130 000 et 150 000 dollars à deux femmes pour acheter leur silence sur des liaisons avec Donald Trump à la demande de celui-ci et dans l'intention d'influencer les élections.

Une déclaration qui sous-entend que le président a commis un délit. Michael Avenatti, l'avocat de Stormy Daniels, l'une de ces deux femmes, souligne la responsabilité de Donald Trump dans ce dossier. « Le président avait déclaré à bord d'Air Force One qu'il ignorait tout du paiement de ces 130 000 dollars mais nous savons désormais la vérité grâce à Michael Cohen et nous pouvons affirmer que le président des Etats-Unis a menti au peuple américain alors qu'il se trouvait à



Photo : AFP

Michael Cohen, l'ex-avocat du président Trump à sa sortie du tribunal.

bord de l'avion du peuple. »

**Un message fort » et « une rude leçon »\***

De ces paiements résultent deux chefs d'inculpation pour financement illégal de la campagne. A la sortie du tribunal mardi soir, le procureur de New York a eu des mots rudes pour l'ancien avocat de Donald Trump.

« Ce sont des inculpations très sérieuses qui reflètent une tendance au mensonge et à la malhonnêteté sur une longue période. Elles sont significatives en soi, mais en particulier parce que ces infractions ont été commises par un avocat. Un avocat qui par sa formation et la tradition de sa

profession sait ce que veut dire le respect de la loi. Monsieur Cohen a renié sa formation et a décidé qu'il se plaçait au-dessus des lois. Pour cela il va payer un prix très élevé », a commenté Robert Khuzami.

« Les lois sur le financement des campagnes sont conçues pour empêcher l'utilisation illégale d'argent au cours des élections et pour maintenir l'intégrité de ces scrutins. Monsieur Cohen a plaidé coupable pour ces violations de la loi. C'est un message fort aujourd'hui et nous ne craignons pas de poursuivre d'autres violations à la loi sur le financement des campagnes électorales. La loi s'applique. Nous sommes un

pays de droit et la loi s'applique à tous. C'est une leçon que monsieur Cohen a apprise aujourd'hui et elle est rude. », a encore indiqué a Robert Khuzami.

Michael Cohen pourrait être tenté de coopérer pleinement avec la justice pour réduire les peines de prison qui le menacent. Il s'est résolu à « dire la vérité au sujet de Donald Trump », a assuré son avocat avant d'interroger : « Si ces versements constituent un crime pour Michael Cohen, pourquoi ne constitueraient-ils pas un crime pour Donald Trump ? ».

Et comme si cela ne suffisait pas, un autre tribunal a le même jour reconnu l'ancien directeur de campagne de Donald Trump coupable de huit chefs d'accusation, pour fraude bancaire et fiscale. Paul Manafort risque de passer le reste de ses jours en prison. S'il a observé un prudent silence après les déclarations de son ancien avocat, Donald Trump a réagi à cette condamnation « je me sens très triste pour lui, c'est un homme bien » a déclaré le président.

L'Afrique en bref

Maroc : Immigration clandestine



Photo : AFP

Quelque 115 migrants ont pénétré mercredi dans l'enclave espagnole de Ceuta en escaladant la haute clôture frontalière avec le Maroc, blessant légèrement plusieurs agents, ont annoncé les autorités.

"Ils sont passés par dessus la clôture" de six mètres de haut et hérissée de barbelés qui entoure la ville, a indiqué à l'AFP un porte-parole de la préfecture. Sept gardes-frontières ont été "légèrement" blessés suite à des brûlures d'acide et de chaux que leur ont lancé les migrants, a-t-il précisé.

Zimbabwe : Après le scrutin présidentiel

Après l'élection du président Zimbabween Emmerson Mnangagwa, la Cour constitutionnelle du Zimbabwe examinait mercredi une requête de l'opposition visant à annuler l'élection du président nouvellement élu, un recours qui semble avoir peu de chance malgré les accusations de fraude.

A travers le monde

Australie: le Premier ministre dans la tourmente après une pluie de démissions



Photo : AFP

Situation difficile pour Malcolm Turnbull, le Premier ministre australien : dix de ses ministres ont présenté leur démission le mercredi 22 août. Pour le moment, le chef du Parti libéral n'en a accepté que deux, notamment celle de son ministre de l'Intérieur Peter Dutton, qui ne fait pas mystère de son intention de remplacer le conservateur à la tête du gouvernement.

Corée du Nord-Corée du Sud : Après les poignantes retrouvailles des familles

Après trois jours de poignantes retrouvailles, les au revoir ne pouvaient qu'être déchirants. Car ces Coréens du Nord et du Sud qui sont parents mais vivent séparés depuis des décennies avaient tous conscience, mercredi, d'échanger probablement leurs derniers regards. La majorité des participants à ces réunions de familles séparées ont aujourd'hui plus de 80 ans.

Israël/ Diplomatie

# Netanyahu en Lituanie: une 1ère pour un chef de gouvernement israélien



Photo : AFP/L'Union

Benjamin Netanyahu sera le premier chef de gouvernement israélien à se rendre en Lituanie.

AFP  
Jérusalem/Israël

**BENJAMIN** Netanyahu va effectuer jeudi une visite en Lituanie, la première d'un chef de gouvernement israélien dans le cadre de sa politique de rapprochement avec des pays d'Europe de l'Est.

Il doit rencontrer notamment son homologue lituanien Saulius Skvernelis, ainsi que les dirigeants de l'Estonie et de Lettonie à l'occasion d'une rencontre quadripartite à Vilnius, selon un responsable israélien qui

a requis l'anonymat. M. Netanyahu impulse depuis des mois une politique de rapprochement avec les pays du groupe dit de Visegrad (Hongrie, Pologne, Slovaquie et République tchèque), dont les positions nationalistes irritent les autres pays de l'Union européenne.

M. Netanyahu tente ainsi de nouer une alliance politique avec les pays qui faisaient partie du bloc soviétique face à la plupart des Etats d'Europe occidentale considérés comme moins favorables à Israël notamment à l'occasion des votes à l'ONU. Lors d'une visite l'an dernier en Hongrie, M. Netanyahu

avait dénoncé les exigences "absolument folles" de l'Union européenne concernant l'occupation israélienne de la Cisjordanie, au cours d'une conversation privée enregistrée.

La Lituanie est également un pays client depuis des années des industries militaires israéliennes.

Alors que M. Netanyahu s'est fait l'avocat des succès remportés par des centaines d'entreprises israéliennes

spécialisées dans le cyber-sécurité, neuf pays européens dont la Lituanie ont annoncé récemment leur intention de créer des "équipes de réaction rapide" pour répondre à des cyber-menaces éventuelles, dans le cadre du nouveau pacte de défense de l'UE.

M. Netanyahu va également s'entretenir avec des membres de la communauté juive lituanienne qui compte 3.000 personnes sur une po-

pulation totale de 2,9 millions d'habitants.

Il prendra part à une cérémonie à la mémoire des 141.000 victimes juives des nazis en Lituanie durant la Seconde guerre mondiale.

Lors d'une visite en 2015 du Premier ministre lituanien de l'époque en Israël Algirdas Butkevicius, M. Netanyahu avait confié qu'un de ses grands-pères était né en Lituanie.

C'est arrivé...

# Ce navire italien qui ne peut pas débarquer en Italie

**ARRIVE** dans la nuit de lundi à mardi au port de Catane en Sicile, selon les indications du ministre des Transports Danilo Toninelli, après cinq jours d'errance au large de Lampedusa, le Diciotti n'est pas autorisé à faire débarquer les 177 migrants qu'il a secourus. Ainsi, le ministre de l'Intérieur Matteo Salvini, chef de la Ligue (extrême droite), refuse qu'ils puissent descendre sur le sol italien tant que le partage de l'accueil des demandeurs d'asile ne sera pas garanti par Bruxelles. Et, faute de « solution rapide », il menace de rediriger le patrouilleur militaire « aileurs ». Autrement dit vers la Libye. Mais

n'abuse-t-il pas de ses compétences ? Quelques voix de l'opposition, centristes ou de gauche, se sont élevées contre « un chantage inacceptable ». Une quinzaine d'ONG humanitaires ont ainsi lancé un appel au chef de l'Etat, Sergio Mattarella, pour « libérer les migrants otages » à bord du Diciotti et faire taire les menaces de Salvini. Il affirmait encore hier soir que « sans solution européenne, Rome commentera à ramener les migrants dans les ports d'où ils sont partis ». Mais force est de constater une certaine apathie de la part de la société civile et du monde de l'Eglise.

... en Sicile (Italie)